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ACCUEILLIR POUR PERMETTRE UN AVENIR…

Accueillir, ouvrir sa porte et son cœur, offrir l'hospitalité...
Accueillir l'autre, tout autre, tous les autres, c'est naturel !
Allez vers l'autre, c'est exister et lui dire qu'il existe pour nous. Nous avons
besoin des autres, ils ont besoin de nous.
Le refus d'accueillir s'explique par la peur de ce qui est différent, d'autant
plus s'il/elle est étranger/e. Peur de ceux/celles que l'on ne connait pas.
La présence des migrants/tes autour de nous met en évidence notre
confort, nos richesses, notre organisation sociale qui, en principe, donne le
minimum à tous, notre liberté de pensée et d'agir... Même si tout n'est pas
parfait, cela représente malgré tout une telle différence avec le mode de vie
de leur pays où de nombreuses personnes galèrent pour survivre, où àde leur pays où de nombreuses personnes galèrent pour survivre, où à
chaque instant, elles risquent leur vie à cause de la répression ou des
conflits, où le changement climatique fait qu'il devient impossible de vivre.
On ne quitte pas sa famille, son village, son pays par plaisir. Prendre des
risques insensés jusqu'à perdre sa vie pour certains/nes...
Qui serait prêt à suivre ce chemin?
Chercher désespérément un endroit pour poser son maigre bagage, se
reposer sous un toit, manger, trouver un peu de chaleur humaine après un
long périple... Qui n'aspirerait pas à cela?
Mais souvent c'est l'hostilité, le racisme, les tracasseries administratives
aboutissant sur l'ordre de quitter le territoire.
Ce n'est pas facile d'aller à la rencontre d'un étranger, de cet être humain
différent que l'on ne connait pas, qui parfois n'a pas la même langue, pas la
même religion, pas le même physique.
Accueillir, accompagner, aider, faire un bout de chemin avec eux/elles c'est
ce que font de nombreuses associations ou personnes simplement par
humanité ou au nom de leur foi. Ne nous est-il pas dit «Aimez vous les uns
les autres», «Faites pour les autres ce que vous voulez qu'ils fassent pour
vous» ou encore «manifester votre foi par des actes» et aussi «j'étais
étranger et vous m'avez accueilli chez vous...» (Mt25, 35-40)

Marie-Pierre et Patrick Dupont

On peut lire Info Migrants sur le site : www.cathocambrai.com

Lors de son interview du 22 mars 2023, le président de la République a confirmé que le projet de loi asile et
immigration serait retiré de l’ordre du jour de la séance publique du Sénat fin mars prochain.
Pour La Cimade, cette annonce de retrait du texte sous sa forme actuelle doit avant tout permettre aujourd’hui de
reposer les bases du débat public et politique sur les enjeux migratoires, qui doit être envisagé non plus sous
l’angle de la menace et de l’alimentation des peurs, mais à l’aune de l’accueil et de l’hospitalité, dans un monde
où les migrations vont continuer à occuper une place grandissante.
A l’heure où les listes de personnes mortes sur les routes de l’exil s’égrènent dans l’indifférence quasi générale,
où précarité et maltraitance demeurent le quotidien de trop nombreuses personnes migrantes en France, où des
mouvances d’extrême-droite menacent sur les territoires élu.e.s et citoyen.ne.s favorables à l’accueil des
personnes exilées, il est enfin temps de faire valoir que d’autres politiques migratoires sont possibles. Plus que
jamais, La Cimade continuera à se mobiliser en ce sens, pour la régularisation de toutes les personnes sans-
papiers, un accueil digne et sûr à nos frontières, un droit d’asile véritablement protecteur, la fermeture des lieux
de privation de liberté spécifiques aux personnes étrangères ou encore la suppression de la double peine.
https://www.lacimade.org/presse/suite-aux-declarations-demmanuel-macron-la-cimade-demande-labandon-pur-et-simple-du-projet-de-loi-asile-et-immigration/



"Je me sens déshumanisé."
Dembas va avoir 16 ans, il vient de Côte
d'Ivoire et raconte que depuis son arrivée
en France il ne se sent plus considéré
comme un être humain. "Je me sens
déshumanisé. Je ne me sens plus être une
personne...
En arrivant en France, j'ai fait une
demande de minorité et ça n'a pas été
accepté, mais quand ils ont refusé ma
minorité, ils m'ont mis dehors. C'est
comme ça que je suis arrivé à Ivry, sous le
pont." Dembas
https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/les-pieds-
sur-terre/mineurs-isoles-7595421

« Accueillir les migrants, les rencontrer avec
empathie, compréhension, tolérance et vérité, nous
enrichit mutuellement et leur permet d'espérer en
l'avenir. Avec les 4A, nous avons permis à Junior
jeune guinéen, arrivé à 15 ans d'obtenir un CAP, sa
carte de séjour, son permis de conduire et de
travailler ; c'est Sofia, Laïd et leurs 3 enfants qu'un
accompagnement humain et matériel leur permet
d'attendre et d'espérer obtenir leur droit de rester
ici ; pour d'autres jeunes migrants, c'est simplement
quelques jours de repos pour repartir en forme sur
Lille pour leurs démarches ; un soudanais sans
domicile que nous aidons à trouver une place chez
Emmaüs, il travaille en cuisine et est content... »
Marie-Pierre et Patrick

« Lève-toi, foule
Ne regarde pas le monde qui s'écroule
Sans rien faire, sans bouger, 
Sans t'armer de conscience
Ne laisse pas s'installer la violence
Le rejet de l'autre et l'ignorance
Que nos voix ensemble se soulèvent
Et nos mains unies enfin nous relèvent
Enfin nous relèvent, lève-toi, foule »
« Lève-toi » - Barbara Pravi

« Je ne pouvais pas exprimer mes idées politiques en Iran. Je n’étais pas libre, et c’est avant tout pour la
liberté que j’ai décidé d’aller en Europe.
Pour venir, je suis allé d’Iran en Turquie en bus, avec un passeport. Puis je suis passé illégalement en Grèce.
Je suis resté un an avant de venir en France en passant par l’Italie en bateau. Nous étions 70 personnes dans
un petit bateau. Nous avions toujours peur qu’il coule. Cela a duré 4h30.
Quand je suis arrivé ici, sur le camp, que j’ai vu les abris, les logos des associations, les explications, ça m’a
fait chaud au cœur.
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Les Cercles de Silence s’élèvent contre les atteintes à l’humanité des sans-papiers… 
Ils se rassemblent chaque mois : Maubeuge : le dernier samedi du 55, mail de la Sambre-11h à 12h

Valenciennes : place d’Armes, le premier vendredi du mois de 18h à 19h 
Equipe de rédaction: Danièle VANELSLANDE, Jean-Marie RAUSENBERGER (brigitte.jeanmarie.rausenberger@gmail.com)

Pour guider nos révisions de vie, notre réflexion: Et nous…..
Etranger, migrant, sans papier… Qu’est-ce que ces mots évoquent pour moi? 
Quels sont les infos, les textes, les lieux qui m’aident à comprendre le vécu des personnes migrantes

qui arrivent en France?
Qu’est-ce qui m’incite à rencontrer, aller vers? Qu’est-ce qui m’incite à refuser la rencontre, 

l’accueil? 
En quoi ma Foi en Jésus-Christ a-t-elle quelque chose à voir  dans mes réponses à ces questions?

fait chaud au cœur.
En Europe, on sent qu’il y a des règles, des lois, c’est rassurant. Mon frère est en Angleterre. Je suis prêt à
risquer ma vie pour le rejoindre. Après, je souhaite demander l’asile et étudier. J’aimerais devenir
magicien. »
Exilé, originaire du Kurdistan iranien, 30 ans.


